

Acto de conmemoración en el Cesfam Dr. Juan Lozic

Día de los Pueblos Originarios: invitan a la comunidad a probar la medicina ancestral

En dependencias del Cesfam Dr. Juan Lozic Pérez se realizó el viernes pasado el acto conmemorativo respecto del Día Nacional de los Pueblos Originarios, celebración que se desarrolla gracias a la ejecución del Programa Especial de Salud y Pueblos Indígenas (Pespi), el cual apunta a incorporar la participación de los pueblos originarios en la formulación y evaluación de los Planes de Salud Intercultural en la Red Sanitaria del Servicio, a través de Mesas de Salud Intercultural Local.

En la ocasión se hicieron presente las agrupaciones kawésqar Juana Pérez y Aswal Lajep, quienes mostraron parte de su artesanía y las preparaciones de medicina ancestral, las cuales fueron entregadas a los asistentes.

A la actividad asistió el director de Salud de la Cormunat, Guillermo López, quien señaló que como dirección de salud era muy importante hacer el reconoci-



miento a los pueblos originarios, en especial al pueblo kawésqar, con el cual se lleva muchos años ya trabajando; en la ocasión invitó a los vecinos y vecinas a probar la medicina ancestral, la cual esta comprobada su eficacia mediante estudios científicos y viene a complementar la medicina convencional.

Por su parte, Geraldine Valencia, directora del Cesfam, indicó que como centro de salud es de gran importancia conmemorar a los pueblos originarios y mantener sus tradiciones, en especial lo que son las plantas medicinales, recordando que el año pasado fueron reconocidas en Suiza, donde presentaron estas



tradiciones, señalando además que ya son varios años trabajando con las facilitadoras kawésqar con el desarrollo de cremas que ayudan con distintas patologías.

En tanto María Caro, de la comunidad Aswal Lajep agradeció el espacio que el Cesfam brinda y el Programa Pespi que ha permitido ir recuperando parte de



su cultura y poder enseñarla a la comunidad.

Finalmente, Daniela Vega, quien es la referente del programa Pespi indicó que ha sido muy gratificante poder trabajar con comunidades comprometidas, enriquecedoras y poder hacer llegar este conocimiento a la comunidad de Natales.